

EL PACIFICO



Semidiario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y EDITOR.

Juan de Dios Matus

OFICINA—FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

AÑO XII.

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 9 DE ENERO DE 1909

Nº 1591

PARA quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiario absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengau no ofenda á la moral.

El secreto de la firma responsable es absoluto.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que vean la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2-50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1-50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacetillas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1-00

" id " trimestre 2-60

" id " semestre 5-00

ELDERS & FYFFES LIMITED

(LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA))

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida £ 20

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón,

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

Frescos, Finos y Ordinarios

Habiéndonos hecho cargo de l. Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario á los mismos precios de San José

Dirijase órdenes los suscritos, quienes han trasladado su oficina particular á la referida á sucursal.

15 de febrero 1908

Guerra y Guerra

T. ASSMANN & CA

IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

De ósito: Puntarenas en la Limitada San José—Limón

FABRICA DE JABONES

TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo blanco de Marsella

SE VENEN EN TODAS PARTES

E. Artavia

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables, no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de ordenes por correo, las despachan con actividad y esmero

SOLICITUD ESPARTANA

Sr. Presidente de la República
Lic. don Cleto González Víquez
San José.

Señor:

Los que suscriben, habitantes propietarios de esta antigua población y adictos bien definidos á la persona de Ud. y á su ilustrado gobierno, venimos en demanda de una providencia que consideramos de sabia previsión y reparadora justicia.

Caímos en el más grande desaliento desde que el ingeniero Sr. Knowlton—viniendo á discutir técnicamente el discutido punto del trazado ferroviario entre El Cascajal y Puntarenas—indicó en su informe de 22 de abril del presente año la propia orilla de la costa hasta conectar en El Roble con el trayecto existente, alejando de esta población esa vía al punto más distante de todos los posibles.

El informe en cuestión, sustentado por un profesional cuya fama de idoneidad llegó á este país con antelación á su persona, produjo entre nosotros la más profunda decepción, y llamamos por no parecer exigentes ni manifestar oposición á una obra que todo costarricense anhela ver terminada.

Comprendimos la situación en que quedábamos, y considerando desde luego nuestra conveniencia incompatible con la prosperidad nacional, nos resignamos á ser testigos silenciosos de nuestra ruina. Pero la naturaleza se ha encargado de demostrar que no se excluyen el provecho general y nuestro bienestar local; que si la línea por la orilla del mar y sobre los suamos de Caldera resulta más ó menos recta y acosa á nivel, en cambio la limitación estrecha que se le marca en obligado paso y la inconsistencia del suelo en partes desahuable y en otras negadiso, augura para esa obra interrupciones y de perfectos continuos que harán su conservación costosísima.—Los efectos del último temporal en la costa, que todos y cada uno de los habitantes pueden atestiguar, marca la evidencia de nuestras apreciaciones.

En Estados Unidos de América los ferrocarriles á la orilla de sus larguissimas costas se conservan perfectamente porque allá las estaciones se manifiestan de distinto modo. Las grandes avenidas provenientes del deshielo no pueden ser siquiera comparables con las irrupciones de esta naturaleza tropical; y aquellas personas que desconocen las particularidades de nuestro país, no suelen apreciar bien esos inconvenientes é incurrir en errores que cuando se advierten es tarde para rectificarlos

Ha llegado á nuestro conocimiento que los jóvenes Knowlton, hijos del empresario é ingenieros competentes, han hecho correrías de

inspección por un trayecto que el sentido práctico y el espíritu de conservación de todo un pueblo viene desde hace mucho tiempo indicando, trayecto que aproximaría la línea á este centro y que según voz general los señores mencionados encuentran enteramente practicable.

Presindiendo de consideraciones que no es nuestro ánimo hacer resaltar en este memorial, porque al talento y clarísimo criterio del Sr. Presidente no se ocultan, nos limitaremos á manifestar respetuosamente que el Estado, en el caso que se adoptara la variación indicada, á la vez que se nos hacía grande favor, derivaría provecho en la construcción, mantenimiento y explotación de la obra, como que ahorraría la hechura de un túnel, la de un segundo y colosal puente sobre el río Barranca y el mantenimiento de un ramal ferroviario improductivo, si como se promete, se ha de conservar el existente entre esta ciudad y la hacienda «El Roble» aun terminado el ferrocarril interoceánico.

Los motivos expuestos nos hacen recurrir al Jefe de Estado por última vez, siempre confiados de su gran patriotismo y exquisita bondad que nadie desconoce, para suplicar que imparta sus órdenes á fin de que se estudie á conciencia y con interés especial la ruta á que nos referimos, que si como creemos resulta más económica y segura, sin que esto implique ni aumento en la cantidad presupuesta ni entorpecimiento para la pronta ejecución de la obra, no han de faltar los medios para un advenimiento con el señor contratista al efecto de modificar el trazado, con lo cual el señor Presidente comprobará una vez más su buena voluntad y alto espíritu de justicia.

S. P. de R.

Anibal Figueroa, Manuel Vega, Anibal Valverde, Nicolás López, Luis Figueroa, Uladislao Guevara, Clodomiro G. Figueroa, Juan F. Alvarado, Juan Homs, Prudencio Z. Vasco, Benicio Mena, Hermilio García V., Pedro Vargar, Ramón Ovares, Tito Campos, Antonio Chinchilla, Carlos Mena S., Moisés G. Aguilar, R. París F., G. Carazo, Tobías Mora T., Tomás Barrantes, Jesús Jiménez, Tobías González, Francisco Sancho M., Manuel R. Revolorio, Benito Hio, J. Conejo, Félix Miranda, O. Xatruch, Víctor Calvo, José María Sancho, Ricardo Calvo A., Ramón Calvo, Flora de Calvo, Gustavo Acuña, José A. Chaverri, Misael Ugalde Péter, José J. Arancivia M., M. Soto T., José Bogantes, A. Matamoros A., Amelia v. de Alvarado, Matilde Hernández, Rafael Montero, Luis Sánchez Manuel Marín h., Juan Castro, Juan Jiménez Q., R. Ramón Rojas, José Acon, Vicente Acon, Florencio

(Pasa á la 4.ª página)

EL PACIFICO

Señales del tiempo

Zarpó hoy para el Norte el vapor *Cidney* y en él se dirigieron á Nicaragua los tan conocidos generales don Salvador Toledo y don Félix Mata. Este último, como todos saben, en muy pocos días fué á Nicaragua y volvió de allá, habiendo dicho la opinión pública, que aquel misterioso modo de ir y volver, obedeció al fracaso de la revolución salvadoreña, debelado en la capital el 4 del próximo pasado mes, revolución de la cual se dijo que Figueroa poseía los documentos comprobatorios de que en el vientre del Campo de Marte, en Managua, se había concebido y pasado allí la gestación.

Ya nuestros lectores conocen la barandada que Zelaya ha formado y hecho formar á todos los municipios de Nicaragua, con motivo del fallo de la Corte de Cartago dictado el 20 de diciembre último, en la demanda que Honduras, á iniciativa del mismo Zelaya, promovió ante ese alto Tribunal contra las repúblicas de El Salvador y Guatemala.

Todos los municipios, á una, piden la reunión inmediata del Congreso para que acuerde la separación definitiva de su representante ante la Corte, Dr. don José Madriz, alegando que ese fallo, que ellos apellidan *inimico*, ha profanado la sagrada misión del Congreso de Paz y que, por lo tanto, no tiene ya razón ni objeto de existir.

Como cualquiera comprenderá, estas manifestaciones de los municipios, no son otra cosa que el acatamiento de las órdenes recibidas del amo, que hace ya algunos meses vive preocupado contando el tiempo que aún le falta para cumplir este su cuarto período *constitucional*, que va convenciéndose será el último, con motivo de la clausula aquella del tratado de Washington que recomienda la no reelección de los presidentes centroamericanos, y que tanto Roosevelt como Taft y con ellos don Porfirio, han estado siempre dispuestos á hacer que se cumpla con escrúpulo y limpieza, cosa que en manera alguna ha podido digerir el Jefe del liberalismo centroamericano.

Favorecidos El Salvador y Guatemala por la sentencia antes dicha, Zelaya no se ha considerado seguro en su trono desde que le notificaron la malhadada sentencia.

Volviendo á los importantes viajeros, réstanos decir que el Gral. Toledo da por un hecho la disolución de la Corte de Paz, lo cual quiere decir que se va para la guerra.—Dónde?—No lo pudimos saber porque no lográmos sacárselo del buche; pero aunque él nos protestó que su viaje obedecía únicamente á la necesidad de atender una su finca agrícola, nosotros sabemos muy bien que el Gral. Toledo no es hombre que siembra papas, mucho menos en verano.

Por El Salvador ó por Guatemala, tendremos que encontrar en breve á estos dos aguerridos y valientes militares, abonando con sangre lo que ellos llaman el árbol de la libertad.

Y menos malo si los asuntos de que hoy, según todas las probabilidades, van á ocuparse esos señores, fueran discutidos solamente por allá, como si dejáramos en familia; pero si hemos de juzgar por lo que la prensa de Nicaragua dice de nuestro presidente don Cleto González Víquez y del delegado por este Gobierno, Lic. Astúa Agui-

lar, la cosa, si se realiza con buen éxito para los iniciadores, va á ocasionarnos, de fijo, más de un dolor de cabeza: á la medalla últimamente obsequiada por la Municipalidad de Guatemala al Presidente de esta, señor Víquez, le sacan una punta, don Santos y sus satélites, que solo imaginaria da pavora, con todo y que saben ellos que medallas iguales se fundieron en Guatemala para todos los Presidentes de Centro América. Del señor Astúa Aguilar no dicen más, que le deslizaron en las manos, con mucha finura y tacto, un pequeño recuerdo de su fallo, que al chocarlo contra un banco estallará en diez mil pedregos, no explicando si colones ú oro. La *iniquidad* del fallo han hecho que la pregonen en Nicaragua, «desde el primer ciudadano hasta el último mendigo.»—La indignación popular. ¡Oh! la indignación popular es allí unánime, como las elecciones de su presidente, y con tales creencias y con tal situación de ánimo, si Dios no obra un milagro, nos veremos muy en breve metidos en la torta; y todo, lo hemos dicho cien veces y lo repetiremos siempre: por haber ido á Washington.

LA POLITICA SE ACLARA

Al rededor de nuestra noticia, que fué la primera, de que la fusión del republicanism con el jimenismo era un hecho, con lo cual quisimos decir que había seguridad de que se llevara á efecto, y no de que se hubiera efectuado ya *definitivamente*, con un telegrama se dijo habíamos asegurado, al rededor de ese noticia, repetimos, la prensa capitolina en general ha seguido repitiendo en conceptos más ó menos claros lo que nosotros aquella vez dijimos ó quisimos decir.

Veamos ahora lo que *El Noticiero* en su edición de ayer nos trajo, y que dice como sigue:

«La actitud del licenciado don Máximo Fernández, jefe del Partido Republicano, en la próxima campaña electoral está ya completamente decidida: unirse al jimenismo.

Ayer conferenció el licenciado Fernández con algunos altos jefes de su partido, entre ellos don Manuel Coto F. y don Enrique Pinto, sobre el asunto de unión al jimenismo y la convocatoria de la convención que debe reunirse a fin de decidir oficialmente la cuestión.

Lo único que exigirá el fernandismo es, según el informe que tenemos, la consignación en el programa político del jimenismo, de algunos puntos que tiene el del republicano.

Con el paso que da el Partido Republicano, demuestran sus jefes que lo único que sustentan es el famoso principio de que «prezcan los hombres, pero sálvense los principios»

Ojalá tenga *El Noticiero* mejor suerte que *El Pacífico* y no le salgan por allí regañándolo y haciéndole interpelaciones.

Concluiremos por fin?

Vuelve á la carga *El Grito del Pueblo*, edición última, buscándonos la lengua, tarea de que al fin y á la postre no ha de salir bien librado, porque hasta la hora de ahora nadie ha sacado partido de meterse con nosotros.

Y es que siempre procuramos llevar en nuestras polémicas, la justicia por estandarte, por argumento la verdad.

Pero *El Grito del Pueblo* no ha querido escarmentar en cabeza ajena, y continúa tasonero, repi-

ASERRADERA á VAROR

PEDRO CANALE y Cía.

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

Compra y venta de maderas de varias calidades.

Venta al por mayor y al detal. Tucas de Caoba, Jenisaro, Cedro, Pochote etc. Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones. Madera acepillada en tablones para pisos. Tablas de forro traslapada ó con cordón para cielo raso. Molduras y corbisas de varias clases.

Contando ahora con hábil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

Gran reducción de Precios. Se encarga de cualquier clase de construcciones.

Al buen pagador no le duelen prendas

El Doctor don Manuel Pasos Arana tiene comisión para vender mil quinientas cabezas de ganado vacuno procedente de Chontales de Nicaragua. Hay donde escoger: hembras y machos y desde dos y tres años á cinco de edad. Puede hacerlo llegar á lugares determinados en Guanacaste y en esta Comarca. Se encarga también de conseguir dinero y de proporcionarlo con buenas garantías. Ocurrida, pues, á la oficina del señor Pasos, situada en la calle de la Fortuna en Puntarenas.

Ropa Hecha

Sastrería y Novedades

San José, Almacén Robert Hermanos

Todo lo que en el ramo de vestir puede necesitar el caballero más elegante y artesano más económico se consigue en este almacén á más bajo precio que en cualquier parte. Surtido inmenso y renovación constante. Calidad inmejorable, corriente de moda, unido al precio muy módico.

Los pedidos al contado se sirven LIBRE DE PORTE en todo el país. Hágase un pedido de ensayo para convencerse.

Hotel Colombiano

Desde el día 1º de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

Gran incendio en la zapatería "ITALIANA"

Aviso al público que acabo de recibir un gran surtido de materiales rescos, con los que puedo satisfacer el gusto de todos mis clientes.

Nicolás Bruno



Gabinete Dental Eléctrico
Del Dr. MIGUEL H. FULTON
CIRUJANO DENTISTA



Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad; por demás está decir que este procedimiento no ofrece peligro alguno para la paciente y que la instalación está sujeta á los sistemas más modernos empleados en los E. E. U. U.

Especialidad en puentes, coronas y porcelana.

HORAS DE OFICINA — de 8 a 11 ½ a. m. y de 1 á 3 p. m.

En los altos de la casa de doña Francisca de Ríos.

CALLÉ DE PIEDRA

Es bueno que sepa el Público

Que al almacén de don Serafio Saravia han llegado entre otras mercaderías: Coñac Bisquit, Cervezas de varias clases, Whisky Canadian, Arroz carolina de superior calidad, Máquinas de coser New Home, o cinas de hierro, Muebles americanos (pronto llegará nuevo surtido de los de Viena) Jamones Ferris, tocinetas, y están para llegar muchas otras mercaderías con que poder atender toda orden, entre otras el ya conocido *Alambre para cercas*. Todo lo vende á precios muy bajos, de manera que el público quedará complacido.

No olvidarse que allí está también el depósito de la bien conocida *Harina Dayton*. Y que se está vendiendo á precio de quema.

MAN CHONG SING & Cia

Almacén de abarrotes y géneros
Hachas y machetes collins

Gran surtido de estos artículos y vendemos á precios de quema por una gran existencia.

Artículos de novedades y gran surtido de abarrotes frescos.

Precios sin competencia

tiendo un mismo argumento, en el mismo tono y hasta con las mismas palabras en todas y cada una de sus ediciones hasta llegar no solo a cansar sino también a causar repugnancia a sus mismos simpatizadores de ayer.

El Grito del Pueblo parece haber sido engendrado por enemigos personales de don Nicolás Lizano ó amigos de su puesto de Gobernador, ya que todo su primer número y gran parte de siguientes, se han ocupado de zañerir la reputación de este señor, con los más rabiosos ataques á la dignidad como caballero y á la honra como empleado público.

Pero el señor Lizano no quiso darse el trabajo de levantar aquellas inmundicias y arrojarlas á la cara de quien las amasó, y entonces, alentados por la impunidad, se formó una legión de rezagados del ejército de la pluma é hizo en el campo de *El Grito* su faena de despojo.

Uno de ellos, denominado *Piscis*, notando que algunos amigos del señor Lizano habían acudido á nuestro periódico á defenderlo, nos excitó á que hablásemos nosotros, y allí fué aquello. Mas han cogido la cómoda tangente de llamar á nuestros argumentos insultos, y en vez de refutarlos se contentan con afirmar que nada hemos demostrado y repetir la misma serie de cargos, ya como aviso permanente ya como permanente editorial, lo que, después de todo, les proporcionan á los *gritones* una ganga inapreciable: llenar sin grande costo pecuniario y sin ningún desgaste de fósforo, las cuatro planas del semanario, que es lo único que ellos necesitan para cumplir su misión de socavar el piso donde está colocado el asiento de la Gobernación, y cobrar los cuatro reales que por cada cuatro números reclaman al suscriptor.

Veamos un caso concreto: Después de más de un par de meses de estar lanzando una serie de cargos sin fundamento ribetados de gravedad, que nosotros destruimos uno á uno, acabaron por decir que la madre del cordero estaba en el porcentaje indebido que como tesorero de la Junta de Educación se había abonado el señor Lizano en cantidades que él debió haber considerado como salidas del Tesoro Nacional.

Entonces, como siempre que les hemos contestado, les salimos al encuentro y les dijimos: escuchen ustedes lo que al respecto dice la ley de la materia: «Art. 106: Tendrá el Tesorero por honorario un cinco por ciento sobre las entradas que no procedan de entregas DIRECTAS del Tesoro Nacional». Ley General de Educación Común.

Esto se lo dijimos el 22 del próximo pasado diciembre, y 11 días después, como si no entendiésemos el significado de la frase *entregas directas*, repiten por la centésima vez, *Grito del Pueblo* de 3 del presente:

El señor Lizano... tiene el pecado de haber cobrado porcentaje sobre sumas que según el criterio de hombre que en materia de Derecho está muy por encima de don Juan, deben considerarse como salidas del Tesoro Nacional.

«Los tesoreros escolares no pueden cobrar más que el uno por ciento sobre la renta de destace, las demás sumas son todas consideradas como ingresadas y salidas del Tesoro Nacional...»

¿De dónde sacan esa otra disposición por ellos citada, de que fuera de la renta de destace las demás entradas son todas consideradas como *ingresadas y salidas* del Tesoro Nacional?

Por lo visto el escritor no sabe distinguir la diferencia entre ingresar y salir, ó las reglas de construcción se le atragantan por dar salida al insulto tenaz y á la calumnia irreflexiva.

Nosotros hemos contestado siem-

pre con argumentos razonados ó con las citas de las leyes vigentes; mientras ellos atacan con afirmaciones autojadizas y sin apoyo alguno legal, como acabamos de demostrarlo.

Siempre, cuando se han visto acorralados, nos han presentado como argumento toral el futuro fallo inevitable y contundente, de la Sala Iª de Apelaciones, donde el juicio incoado al señor Lizano se encuentra; pues bien, ese fallo ha sido dictado ya: la Corte, por unanimidad, desechó la sentencia que en 1ª Instancia había recaído contra el señor Lizano; por eso intitúlamos el presente artículo, ¿concluimos por fin?

Ojalá, que el público y nosotros estemos cansados de tanto machacar.

J. de Dios Matus.

INFORMACION

Ilustre enfermo

Un tanto postrado se encuentra el tan estimado como estimable caballero doctor don Adán Cárdenas.

La enfermedad que desde hace tanto tiempo viene padeciendo, lo ha obligado en estos últimos días á guardar cama.

Quiera el cielo conservar por muchos años esa preciosa existencia, devolviéndole la salud.

Trés falsedades

El Corresponsal que *La República* tiene en este puerto, le comunicó el 6 en un solo telegrama tres falsedades:

1º Que el vecindario en general protesta por el trasfiriemiento de las fiestas,

2º Que se transfirieron porque Ramón Araya no tiene aguardiente suficiente y

3º Que los miembros de la comisión de fiestas renunciaron.

Ni ha protestado el vecindario, sino al contrario, ni es Araya quien no tiene aguardiente sino el gobierno, ni, con excepción de uno solo de sus miembros, ha renunciado la comisión de fiestas.

Castro en Venezuela

En el Vapor «Indianas» acabo de recibir y ofrezco á precios de situación, camas de hierro, romanas de 500 á 1.000 libras, arroz carolina, sombreros de fieltro, juegos para café, de porcelana, cristalería bohemia, cuellos, corbatas, cajas «Marvins» contra incendio, mezcla nelson y material para la marinería.

S. Aráuz

Puntarenas, 1º de enero de 1909

Solicitud espartana

Como se verá en la primera plana de este número, los espartanos, en su totalidad, se han dirigido al señor Presidente de la República pidiéndole en muy atinados y comedidos términos, fije su atención en la tantas veces, en esta hoja, señalada «vía del sentido común» que á última hora ha sido explorada y favorablemente calificada por los jóvenes ingenieros Kuowlton.

Ojalá sea verdaderamente de fácil construcción esa vía y el Gobierno le preste toda su atención como lo piden con tanta justicia los vecinos de Esparta.

AVISO

En la finca «Las Mesas» de don Agustín Guido, está en calidad de depósito, una yegua blanca salpicada, vieja, sonta, con una marca figurando una jota con una ele mayúscula. El que se crea con derecho á dicho animal, que se presente á ésta oficina para ordenar su entrega.

Alberto Delgado M.

Puntarenas, de 4 Enero 1909.

El Circo Delphin

Si verdaderamente asombrosos los trabajos de este gran Circo que aquí nos llegó por casualidad.

La familia Pacheco, en sus juegos de salón, raya en primera línea.

Le sigue en mérito el trabajo del equilibrista, señor Burtino, en su increíble suerte del alambre flojo en bicicleta de dos y de una sola rueda.

Y mérito legítimo tienen los hermanos Robinson con sus sombreros volantes, la señorita Jame en sus juegos de salón, los hermanos Wards en su doble trapecio, los Deltorelli en su fomsa música ejecutada en tan diversos instrumentos & &, todo es una ejecución notable.

Esta noche será la última función y hay que aprovecharla.

Nuevos socios

En la sesión última celebrada por el Club Social de esta ciudad fueron admitidos como nuevos socios, por unanimidad, los señores

Enrique Octavio Moya y Max. Diermisen.

El Club sigue su vida de progreso á travez de las calamidades del tiempo.

Los que viajan

A las 7 y media p.m. de hoy llegaron de la capital, en el vaporcito Chira, vía Bra-zo Seco, las estimables señoritas Geraldina y Albertina Fuéntes y señorita Nora Alvarado, doña Ester de Jiménez y doña Elena de Arango y los caballeros señores Felipe J. Alvarado, Adolfo de la Guardia, Enrique Clare, Agustín Arango Ch., José Molé, Manuel Collado, Lucas Alvarado, Gerardo Blanco h., Juan A. Torres, Ramón Jiménez y todos los americanos del Canal que estaban de temporada en Cartago—Algunos tomarán el próximo vapor y otros harán aquí una temporada. Los saludamos.

POSTES POSTES

La Compañía de la Luz Eléctrica de Puntarenas solicita proposiciones para suplirle, total ó parcialmente, hasta quinientos postes que necesita para colocarlos desde Miramar hasta esta ciudad. Estos postes deben dejarse tendidos á lo largo del camino de Miramar y de la playa y una distancia de ciento cincuenta pies uno de otro. Las dimensiones que se necesitan son veintisiete pies de largo y un diámetro minimum en la parte superior, de seis pulgadas. La base debe ser lo más recta posible y en la parte superior deben rematar en una punta de diez pulgadas de longitud: el resto del poste será sin labrar. Se desea que al hacer propuestas se especifique el precio según la clase de madera y no dar un precio general para varias clases. La Compañía se reserva el derecho de rechazar los postes que resulten ser de malas maderas, que estén dañados ó que no reunan las condiciones de longitud y diámetro convenidas. Para más detalles, dirigirse á W. F. TELLER en este puerto.

Puntarenas, 1º de Enero de 1909.

Fibrocimiento Para Puntarenas y Guanacaste

Habiendo la Municipalidad de este cantón acordado permitir el uso del FIBROCEMENTO para techados, nos permitimos avisar al público que la única Agencia aquí para ese artículo, es la casa de Ramón Araya y Cia., á donde pueden pasar á verlo y saber precios.

Puntarenas, 12 de diciembre de 1908.

Salineros

Tenemos pailas, nuevo modelo, de 100 y 125 galones, á precios muy reducidos.

Alberto Fait y Cia.

Nuevo Candidato

Hotel Internacional de Puntarenas, el mejor y el de la mayor clientela en este puerto; SE VENDE por tener que ausentarme del país por corto tiempo; vendo mi negocio (Hotel, Restaurante y Cantina) ó acepto un socio para que lo administre sólo durante mi ausencia y seguir á mi regreso la administración en sociedad.

Lo acreditado del establecimiento, la proximidad del varaneo y la terminación del ferrocarril á esta, son garantías indiscutibles de un negocio con poco capital.

FERNANDO MAGRI

AZUCAR DEL

INGENIO EL TEMPISQUE DE Federico sobrado

Se vende en la Compañía de Agencias de C. R. Limitada

